

Cierre de actividades de 2012

Excelentísimos señores generales, señoras y señores,

Queridos amigos del país,

Muchas gracias por su asistencia a este acto solemne en el que clausuramos el año de actividades en la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Gran Canaria.

Esta tarde contamos con la participación del catedrático de Historia del arte de la Universidad de La Laguna doctor don Francisco Galante Gómez que disertará sobre César Manrique y su obra imperecedera en este año que en recordamos el 20 aniversario de su trágico fin.

Una y otra vez tenemos que recordar la obra de un artista y ciudadano que trató de compatibilizar el desarrollo de la economía y la sociedad de la isla de Lanzarote con el perfeccionamiento del paisaje insular y la introducción del arte contemporáneo en el espacio público. Este ejemplo de César Manrique sigue siendo válido no solo para todas las islas sino para cualquier sociedad moderna capaz de sacar de sí lo mejor que tiene.

Los múltiples aspectos y dimensiones de la obra de Manrique tienen un inmejorable analista en el profesor Galante, a quien le agradecemos cordialmente su presencia hoy en la sede de la RSEAPGC.

A continuación entregaremos los Premios Gran Canaria 2012, instituidos por esta Real Sociedad para galardonar a aquellos jóvenes que han desarrollado y desarrolla una carrera profesional distinguida.

Quiero felicitar efusivamente a nuestros premiados de esta edición, doña Laura Vega Santana, al grupo Efecto Pasillo y a don David Fernández Sainz-Rosas .

Felicitación que también extiendo a sus familiares y parientes.

A continuación nuestro secretario dará lectura a los méritos que han llevado a su designación.

De nuevo tenemos que tratar en esta ocasión en que observamos el año transcurrido, de la crisis o no sé si llamarla mutación económica y social, que ha trastocado muchas creencias, hábitos, conductas económicas y políticas y cuyo desenvolvimiento parece que sigue su curso hacia un destino que claramente ignoramos.

Las sacudidas que la crisis le está asestando al Estado de bienestar social por causa de las restricciones del gasto público, es algo que nadie hubiera imaginado hace cuatro o cinco años pues lo hubieran tachado literalmente de “antisocial”.

Ahora es el pan nuestro de cada día en todas las administraciones públicas, incluidas por supuesto las universidades.

Los millones de ciudadanos españoles víctimas del paro y de la quiebra de las empresas deben ser la principal preocupación para la actuación de las fuerzas políticas responsables de la gobernación en todos los niveles de la gestión pública. Pero no sólo deben ser una preocupación, sino también el objeto de políticas eficaces y responsables que eliminen los dañinos efectos socioeconómicos dentro de un marco de equidad y cohesión social.

La sociedad española tiene ante sí problemas tan serios y difíciles como los tuvo en el comienzo de la transición de la dictadura a la democracia y entonces fue capaz de remontar aquella crisis política y económica y conseguir un país más libre, más justo y más rico.

Ahora que nos encontramos con problemas relativamente similares aunque la contemplación cercana nos haga creer lo contrario: una crisis económica y social y un serio problema de estructura política fundamental con la pretensión secesionista de una parte de la sociedad catalana.

Ninguno de los problemas de orden político y económico se va a solucionar de un día para otro por lo que nos esperan momentos de intensa sensación de confusión, de frustración y de incertidumbre.

Como consecuencia de los recortes al gasto público, la RSEAPGC ha sufrido una severa merma en sus recursos financieros.

Nos ha obligado a una extrema contención de los gastos y a una búsqueda incesante de nuevos ingresos.

Hemos podido comprobar la adhesión que suscitamos en una serie de personas y empresas que nos han ofrecido sus generosas aportaciones extraordinarias respondiendo a la llamada que hicimos. Hay que destacar que el Cabildo de Gran Canaria ha incrementado su aportación por el apoyo decidido de su presidente.

Hemos podido demostrar con hechos que a pesar de descender los ingresos la actividad de la RSEAPGC no ha decaído sino más bien al contrario, hemos aumentado el número y creo que también la “calidad” de nuestros actos.

No voy a hacer una relación de nuestra actuación porque no corresponde al momento ni quiero someter a ustedes al tedio que supondría, pero sí debo destacar para propios y extraños algunos hechos de singular relevancia.

Entre ellos está una larga serie de actividades realizadas en colaboración con las fuerzas armadas.

Quizá como consecuencia de lo anterior la Armada española nos ha premiado con el diploma de honor Virgen del Carmen, que es uno de los premios más destacados que otorga a instituciones civiles .

Fue entregado en Madrid el mes pasado a una representante nuestra por el ministro de Defensa.

Gracias a la colaboración de nuestro colega de la dirección de esta entidad don Oscar Bergasa realizamos un ciclo sobre prehistoria y arqueología del poblamiento de Canarias que fue todo un éxito.

También debido a su ayuda hicimos otro dedicado a los efectos de la crisis: el estado del bienestar y la economía sumergida.

El programa sobre La construcción del paisaje continuó y abrimos una serie sobre el centenario de la constitución de Cádiz de 1812, y otro sobre historia contemporánea de Canarias.

En la última parte del años hemos celebrado un ciclo de recuerdo al urbanista y pintor Manuel Ponce de León y Falcón que lo ha sacado del olvido y lo ha puesto en el lugar de honor que se merece, gracias a la labor de nuestro secretario don Juan José Laforet. Hemos hecho de nuevo el trabajo cívico que otros habían descuidado.

Y para acabar hay que dejar lo más exitoso, el ciclo aún abierto sobre las prospecciones de petróleo en aguas canarias que se viene desarrollando desde octubre. Fue ideado y está siendo dirigido por nuestra colega de la dirección doña Bernarda Aulet, a quien le agradecemos su magnífica aportación. Han participado científicos, la compañía petrolífera encargada de las prospecciones, el propio presidente del Gobierno de Canarias, los presidentes de los cabildos de Lanzarote y Fuerteventura, etc.

El programa de actos de la celebración del centenario de la aviación de 2013 ya ha empezado a rodar desde octubre con actos tan interesantes como un ciclo en el aula de cine de la ULPGC y otros no menos interesantes.

Este programa ha entrado en una proyección pública basado en la solidez de un trabajo riguroso de organización con muy pocos recursos. Parafraseando a Winston Churchill, sobre quien también se ha disertado hace un mes en este mismo salón, nunca con tan poco se ha conseguido tanto, debido a un grupo de organizadores dirigidos por el coronel don Manuel Ramos.

Pero son muchos más los que nos han ayudado con generosidad e inteligencia. Profesores de la ULPGC, militares, empresarios, líderes políticos de varios partidos, han apoyado a esta institución durante el año y han contribuido a un momento espléndido de conexión con la ciudadanía.

Quiero dar las gracias a mis colegas de la junta de dirección de la RSEAPGC por su apoyo y consejos valiosos. A doña Cristina e Iliana Marín por su extraordinaria colaboración en el desarrollo cotidiano de nuestra actividad. Siempre han

mostrado una identificación con nuestros fines que todos reconocemos y valoramos.

Para terminar recuerdo que seguimos en la lucha por una reforma del sistema electoral de Canarias precisamente cuando los demás han dejado caer el asunto. Nosotros nos obramos en esta materia por espasmos ni oportunismos.

Y hemos empezado una lucha singular por la conservación de un extraordinario hotel de playa llamado Maspalomas Oasis que muchos consideran un asunto sin interés. Nosotros sí nos hemos dado cuenta a tiempo de que no querremos lamentarnos en el futuro de que ha sido derribado.

Muchas gracias a todos.